

Que devient l'hystérie éliminée du DSM pour les patient(e)s et leurs analystes?

Résumé

Introduction expliquant la non présence de Maurice CORCOS dont le livre «L'homme après le DSM» a lancé cette réflexion.

Ensuite je développerai les points suivants, plus dans le but de lancer la discussion que d'être exhaustif:

1*/ Souvenons-nous rapidement de **l'histoire de l'hystérie** depuis Hippocrate jusqu'au DSM.

2*/ Freud, Lacan et quelques autres ont proposé des hypothèses pour expliquer **la genèse des névroses**, et spécialement de l'hystérie.

Les grandes triades freudiennes et lacaniennes - «Névrose, psychose et perversion» ou «RSI» par exemple - mises à mal par le binaire moderne de l'informatique ... et du DSM ?

3*/ Rappel des **symptômes classiques de l'hystérie**, et du mécanisme de la conversion hystérique.

4*/ **Quand passe le DSM**, que reste-t-il de l'hystérie?

5*/ **Les symptômes actuels de l'hystérie** (ses manifestations actuelles)

- ***Dans le champ social:***

Par exemple:

- Un certain féminisme, certaines homosexualités,
- Certaines «modes... anorexiques»
- Les excès de la notion de «harcèlement sexuel»
- Les divagations sur les forums de malades d'Internet.

- ***Dans le champ médical:***

Par exemple:

- Fibromyalgie, fatigue chronique,
- Certaines anorexies, ou dorsalgies, certains vertiges
- Dans des dépressions atypiques
- Dans les méandres de la procréation médicalement assistée
- Dans les mises en échec des scanners et autres IRM.

- ***Dans la pratique de la psychanalyse:***

Par exemple:

- Qu'en est-il du transfert?
- La rigueur du cadre est-elle encore supportable ?
- Arrêts brusques des cures, ou analyses interminables...
- Mises en échec de la psychanalyse, comparée aux «autres thérapies».

Henri De Caevel